
 

 

Gemeinde Glandorf  Glandorf, den 16.02.2017 

 

N i e d e r s c h r i f t 

OR gemei/001/2017 

 

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung 

am Donnerstag, den 16.02.2017, von 19:30 Uhr bis 21:00 Uhr 
im Sitzungssaal des Rathauses Glandorf, Münsterstr. 11, 49219 Glandorf 

 
 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Michael Möllenbeck Ortsbürgermeister  

Averfehrden 

Mitglieder 
Karina Buller  
Klemens Hülsmann  

Ortsbürgermeister 
Josef Hesse Ortsbürgermeister Schwege 

Mitglieder 
Karl-Heinz Bechtrup  
Verena Bellstedt  
Eva-Maria Wulfert  
Reinhold Hothnaier Ortsvorsteher Schierloh 

Ortsbürgermeister 
Rudolf Ziegert Ortsbürgermeister  

Sudendorf 

Mitglieder 
Andrea Ellerbrock  
Kerstin Grosse Brockmann  
Ludger Kintrup  
Bernd Schräder  

beratendes Mitglied 
Stefan Jürgens  
Reinhard Lefken  

Bürgermeisterin 
Dr. Magdalene Heuvelmann  

Protokollführer 
Dirk Schmalstieg  
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Abwesend: 

Mitglieder 
Sebastian Kürten  
Angelika Westermeyer  
Dirk Wesselkock  

beratendes Mitglied 
Carsten Linnenberg  
André Winterberg  

Mitglieder 
Mathias Lehmkuhle Ortsvorsteher Westendorf 
 
 
 

 1. Eröffnung der Sitzung 
 
Bürgermeisterin Dr. Heuvelmann eröffnete die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßte die anwe-
senden Ortsratsmitglieder, Ortsvorsteher und die anwesenden Gäste. Am nächsten Tag ent-
schuldigte sie sich für die Eröffnung der Sitzung, da diese formal von den Ortsbürgermeistern 
vorgenommen wird.  
 
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden Ortsratsmitglieder 
 
Gegen die ordnungsgemäße Ladung wurden keine Einwendungen erhoben; die Bürgermeiste-
rin stellte die anwesenden Ortsratsmitglieder und beratenden Ratsmitglieder fest.   
 
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeisterin Dr. Heuvelmann stellte die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

4. Feststellung der Tagesordnung 
 
Gegen die Tagesordnung wurden keine Einwendungen vorgenommen. Bürgermeisterin Dr. 
Heuvelmann stellte die Tagesordnung fest.  
 
 

 5. Genehmigung der Niederschrift Nr. 1 der Sitzung des Ortsrats Averfehrden vom 
08.11.2017 
 
Die Niederschrift über die Sitzung Nr. 1 des Ortsrates Averfehrden vom 08.11.2016 lag allen 
Ortsratsmitgliedern vor. Gegen Form und Inhalt wurden keine Bedenken erhoben. Die Nieder-
schrift wurde vom Ortsrat Averfehrden einstimmig genehmigt.    
 
 

 6. Genehmigung der Niederschrift Nr. 1 der Sitzung des Ortsrats Schwege vom 09.11.2017 
 
Die Niederschrift über die Sitzung Nr. 1 des Ortsrates Schwege vom 09.11.2016 lag allen Orts-
ratsmitgliedern vor. Gegen Form und Inhalt wurden keine Bedenken erhoben. Die Niederschrift 
wurde vom Ortsrat Schwege einstimmig genehmigt.   
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 7. Genehmigung der Niederschrift Nr. 1 der Sitzung des Ortsrats Sudendorf vom 10.11.2017 
 
Die Niederschrift über die Sitzung Nr. 1 des Ortsrates Sudendorf vom 10.11.2016 lag allen Orts-
ratsmitgliedern vor. Gegen Form und Inhalt wurden keine Bedenken erhoben. Die Niederschrift 
wurde vom Ortsrat Sudendorf einstimmig genehmigt.  
 
 

 8. Erläuterungen zum Entwurf des Haushaltsplanes der Gemeinde Glandorf 2017 
 
Der Verwaltungsentwurf des Haushaltsplanes für das Haushaltsjahr 2017 wurde von Kämmerer 
Schmalstieg anhand der in der Anlage beigefügten Folien ausführlich erläutert.  
 
Die Datenbasis der Präsentation entsprach dem Stand des Verwaltungsentwurfs vom 
30.12.2016. Dieser Stand wird durch die Ergebnisse der zwischenzeitlich stattgefundenen Bera-
tungen vom Sozialausschuss, vom Schulausschuss sowie vom Bau- und Planungsausschuss 
modifiziert werden.  
 
Weitere Änderungen seitens der Verwaltung sowie weitere Anträge, die im Finanz- und Feuer-
wehrausschuss am 21.02.2017 beraten werden, haben Auswirkungen auf das Ergebnis des 
Haushaltsplanentwurf 2017. Eine entsprechende zusammenfassende Änderungsliste für die 
kommenden Beratungen wird derzeit von Herrn Schmalstieg für den Finanzausschuss ausge-
arbeitet. 
 
Im Folgenden wird der Haushalt VA am 01.03.17 und Rat am 07.03.2017 beraten und be-
schlossen werden. Die Änderungsliste wird mit den folgenden Beschlussfassungen angepasst 
werden.  
 
Auf verschiedene Detailfragen der Anwesenden zu den Punkten der Präsentation wurde aus-
führlich von Herrn Schmalstieg eingegangen. 
 
Nach Abschluss der Präsentation thematisierte der der Ortsbürgermeister von Schwege, Josef 
Hesse den Antrag der CDU Ortsbürgermeister und des CDU Ortsvorstehers vom 31.01.2017. 
Josef Hesse stellte ausführlich den Zweck des gestellten Antrages vor. Die Budgethöhe soll 
sich lt. Antrag nach der Einwohnerzahl mit einer Bemessungshöhe von 2 Euro pro Einwohner 
richten. Für die jeweiligen Ortsteile solle jeweils ein Produkt eingerichtet werden.  
 
Josef Hesse hob hervor, dass es bei den Anträgen insbesondere darum gehe, über ein über-
schaubares Budget frei verfügen zu können, ohne im Einzelnen Anträge bei der Verwaltung 
stellen zu müssen.  
 
Dies wurde von den Ortsbürgermeistern Michael Möllenbeck, Ortsbürgermeister Averfehrden, 
und Rudolf Ziegert, Ortsbürgermeister Sudendorf, bekräftigt. Beide betonten, dass es ihnen um 
eine begrenzte Wahlfreiheit beim Einsatz der Mittel für die Tätigkeit in dem jeweiligen Ortsteil 
ankomme. 
 
Der Ortsvorsteher von Schierloh, Reinhold Hothnaier wies auf den Antrag der UWG Fraktion in 
gleicher Angelegenheit hin. Inhaltlich vertritt die UWG eine sehr ähnliche Auffassung, die Bud-
getbemessung wird mit 1 Euro pro Einwohner beantragt. (Dies würde z.B. für den Ortsteil 
Schierloh ca. 300 Euro bedeuten.) 
 
Bürgermeisterin Dr. Heuvelmann stellte fest, dass nach § 92 Abs. 2 des NKomVG einzelne 
Budgets auf Antrag für Ortsräte möglich sind. Sie stellte fest, dass offenbar ein prinzipieller 
Konsens zur Einrichtung solcher Budgets da sei. Inhaltlich verwies sie auf die folgenden Bera-
tungen im kommenden Finanz- und Feuerwehrausschuss.  
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 9. Anfragen und Anregungen 
 
Reinhold Hothnaier, Ortsvorsteher Schierloh, schlug für die nächste Wegebereisung, die am 
18.03.17 stattfinden soll, eine Startzeit um 9 Uhr statt um 10 Uhr vor. Hierüber wurde ein allge-
meiner Konsens erzielt. Die Einladung wird mit dem vorgezogenen Starttermin erfolgen.  
 
Frau Dr. Heuvelmann wurde gefragt, wie die Aktualisierung der Website voranschreite. Sie be-
richtete, dass Ende März diese mit aktualisierten Daten zur Verfügung stehe.  
 
Auf Nachfrage zu künftigen Baugrundstücken: 
Für Schwege äußerte sich der Ratsvorsitzende Lefken, dass geplant ist für eine Erweiterung 
von weitere Flächen in diesem Bereich zu bieten.  
Zur Erweiterung des Baugebiets Dorenberg wurde berichtet, dass ein Artenschutzgutachten 
erstellt wird, welches erst nach den Sommerferien fertig sein wird.   
 
Ortsbürgermeister Hesse fragte die Verwaltung, wer Ansprechpartner bei der Gemeinde für 
eine Rodung von Bäumen am Ortseingangsplatz sei. Die Bürgermeisterin sagte, hier sei Herr 
Stockhoff in Kombination mit dem Landschaftsgärtner der Gemeinde zuständig.  
 
Josef Hesse berichtete, dass die neuen Poller in Schwege sehr gut angekommen sind und sehr 
positiv zur Geschwindigkeitsreduzierung beigetragen haben. 
 
Weitere Wortmeldungen erfolgten nicht.  
 
 

 10. Schließung der Sitzung 
 
Mit Dank an alle Anwesenden schloss Bürgermeisterin Dr. Heuvelmann um 21 Uhr die öffentli-
che gemeinsame Sitzung der Ortsräte.  
 
 
 
 
 
gez. Michael Möllenbeck 
Ortsbürgermeister 
Averfehrden 
 
 
 
 
 
 
gez. Josef Hesse 
Ortsbürgermeister  
Schwege 
 
 
 
 
 
 
gez. Rudolf Ziegert 

   Gez. Dr. Heuvelmann 
Bürgermeisterin  
 

Ortsbürgermeister 
Sudendorf 

   gez. Dirk Schmalstieg 
Protokollführer 
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